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的士商：收入不敵通脹
香港文匯報訊（記者 文森）市區的士日前向運輸署

申請加價，建議起錶價加2元，變為24元，之後每次
跳錶劃一加2毫，最快年尾實施。的士商會主席黃保
強昨在一個電台節目上表示，現時的士司機的收入嚴
重滯後，期望加價後能增加司機的收入，並吸引更多
年輕人入行。
他表示，加價後商會再進行調查，了解的士司機收

入有否實質增加，其後再與工會及的士司機從業員總
會商討，酌量增加少許車租，「因為通脹不單是司
機，我們維修車廠、車租亦追不上通脹。」

杜燊堂倡加長途車費
出席同一節目的工聯會汽車交通運輸業工會的士分

會主任杜燊堂表示，同意要增加司機收入，但他批評
運輸署當年定下「短加長減」方案，未能打擊折扣
黨，反而是用司機的收入補貼乘客，故他認為應增加
長途車費，而非只是起錶加價。對於市區的士商會提
出起錶及跳錶同時加價，杜燊堂認為是「勉強接
受」，並建議當局考慮開放禁區，以及於鐵路站附近
增設的士站等，才能增加司機收入。

■■無綫短片截圖無綫短片截圖
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■■新社聯反對大老山隧道大幅加價新社聯反對大老山隧道大幅加價。。

海上垃圾每年1.5萬噸 7成「膠」
95%港產多源自岸上康樂活動 27黑點優先清理

工聯民航工會挺三跑 倡東涌公屋配機場工
香港文匯報訊（記者 翁麗娜）機場

人手不足，影響發展規劃。工聯會民航
工會昨日表示，支持興建機場第3條跑
道以確保香港國際航空交通樞紐地位，
但現時逾6萬個機場職位仍欠10%人
手，估計三跑落成後，所需勞工更倍增
至逾14萬，擔心加劇人手荒問題。工會
期望港府做好相關人力資源規劃，例如
將東涌或鄰近地區的公屋優先分配給機
場工作人士。工聯會立法會議員鄧家彪
認為，政府需增加年輕人加入航空業的
誘因。
行政會議早前通過興建造價1,415億
的機場第三跑道，民航工會表示支持有
關決定，指若香港不興建三跑，就會失
去在鄰近地區的競爭優勢。工會又稱，
世上無完美計劃，社會各界應結束爭
議，共同在發展中解決矛盾。
民航工會主席張樞宏表示，造成人手
荒的主因包括工資低、工時長、車費
貴、工作量多及搭車難。他指各個工種
包括地勤、空運貨站、維修及餐飲都缺

人，主要因為機場偏遠，以及薪酬不夠
吸引，而部分工種例如停機坪駕駛員
工，月薪較市區同類工種1.5萬元更低。

增優惠一條龍培訓吸新血
張樞宏認為當局應在跑道落成前制定

措施，吸引更多人到機場工作。他建議
當局訂立更多優惠政策，尤其推動東涌
區居民選擇到機場工作，包括擴大現有
機場巴士員工優惠、推動本地青年由教
育到就業的一條龍人才培訓計劃。
他並建議政府參考以前啓德機場搬遷

時，優先讓機場員工編配東涌等地區公
屋等，以吸引市民，特別是年輕人到機
場就業。
人手短缺亦導致專業技術面臨青黃不

接的問題。民航工會副主席丁崇基以其
公司為例，負責維修飛機的前線員工約
有2,000人，當中半數人平均年逾50
歲，接近60歲的退休年齡。他指新入職
的學徒很快辭職，除了無法傳承技術，
亦加重原有舊人的工作負擔，造成惡性

循環。他無奈說：「即使機場與市區人
工一樣，但考慮交通時間、費用，（年
輕人）寧願做sales（售貨員）。」

鄧家彪：改善待遇解人手不足
鄧家彪表示，機場工作特點包括經常輪

班、深宵工作，一般人若非居於東涌，需
支付高昂車費，「為何在現時3.3%的
（低）失業率下，要做這份工呢？」他續
稱，若政府希望社會主流支持三跑，需解
決機場人手不足的問題，改善整體待遇，
吸引更人多人投身行業。

香港文匯報訊（記者 文
森）潮流興「惜食」，但有機
構卻反其道而行，大玩「掟蛋
糕」浪費食物，連「大嘥鬼」
也要「表態」。無綫電視近日
為宣傳新節目安排，推出一段
宣傳短片，片中旁白稱將一個
個蛋糕比喻為新節目，而多名
女藝員則將一個個蛋糕掟向另
一名女藝員，旁白更問道：
「你都想Feel吓哩？」
片段推出後，不少網民都在
社交網站上留言，批評有關行
為浪費食物。而「惜食香港運
動」吉祥物「大嘥鬼」昨晚在
其社交網站 facebook 專頁貼
圖，圖中「大嘥鬼」手持蛋
糕，咀角有沾有忌廉，與片中
其中一名女藝員相似，並稱
「365、好蛋糕、好味道」。
「大嘥鬼」又不點名批評有關
片段：「一年365日，邊日都
好。蛋糕，都係要用嚟食嘅，
唔係用嚟嘥！」

一批進口葡萄乾防腐劑含量超標
香港文匯報訊（記者 文森）食安中
心昨日公布，一批預先包裝葡萄乾
「Raisins Golden Jumbo」防腐劑含量
超標，樣本含百萬分之2,900的二氧化
硫，超出法例標準的百萬分之1,500。
涉事產品品牌為「Nature's Choice」，
來源地為南非、智利及美國，有問題
的批次編號為2939-01，最佳食用日期
為今年9月30日前。食物安全中心呼
籲市民不要食用，而業界如持有受影
響的產品，亦應立即停止出售。

食安中心發言人表示，早前接獲澳門
當局通報指，一個香港入口的葡萄乾樣
本二氧化硫含量超標，故中心即時聯絡
涉事的本港出口商「The Natural Tea
Company(HK)Limited」，根據有關商
戶提供的資料顯示，該問題批次食品經
另一入口商從美國進口，已沒有存貨。
中心已通知涉事商戶上述檢測結果，

及指令其停售有問題批次的食品，並聯
絡該產品的入口商及包裝商或分銷商，
以跟進有關食物的來源和分銷情況，又

指令回收受影響批次的產品。根據該包
裝商或分銷商提供的資料，回收工作已
完成，中心過去3個月亦沒有收到食用
有關產品後不適或投訴個案。
發言人續稱，二氧化硫是一種經常

用於乾果、醃菜和經加工處理的肉製
品等不同種類食物中的防腐劑。如偶
爾進食上述含有二氧化硫的葡萄乾，
不會對健康造成不良影響，但個別人
士對該種防腐劑有過敏反應，可能會
出現氣喘、頭痛或噁心等徵狀。

自願醫保最快年底交草案
香港文匯報訊（記者 文森）食物及
衛生局局長高永文昨日出席一個活動
時表示，自願性醫保計劃諮詢期前日
完結，共收到580份意見書，當中460
份屬個人提出，120份由團體提出。他
指出，當局需時整理，之後會再與保
險業界開會商討，期望數月後可提出
建議，並預期最快年底或明年初可向
立法會提交條例草案。
高永文指出，當局在諮詢期期間曾

與數十個專業醫護組織溝通，亦有與
病人、社區組織等交換意見。他續
稱，有機構調查顯示，有逾半受訪者

支持醫保，亦有部分基層市民表明不
會參與計劃，但仍支持醫保的方向，
因為他們明白若中產人士投入醫保行
列，可令基層輪候公營醫療時間縮
短。他表示，不希望自願醫保計劃推
行受阻延，故當局會盡快做好工作，
目標是今年底或明年初向立法會提交
有關的條例草案。

高永文：澳洲有問題藍莓無供港
另外，被問及本港爆發甲型肝炎及

有傳聞指與進食藍莓有關時，高永文
稱早前澳洲爆發甲型肝炎時，食安中

心已證實香港沒有同一批次的產品，
並為安全計，同一間廠生產的同類產
品亦已經下架，他認為食安中心當時
已因應本港風險作出處理。
高永文又表示，本港今年至今有64

宗甲型肝炎個案，較以往多，而根據
流行病學調查，當中8個患者曾進食過
藍莓、10多人則進食過其他醬果類，
但衞生署檢視病例及病毒型號分布，
找不到共同原因。他表示，當局會繼
續抽查讓市民放心，但現時毋須假設
該些個案有共同源頭，並呼籲市民吃
莓類食品前要徹底清潔。
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因應「膠粒」事件成立的「海岸清
潔跨部門工作小組」委託顧問公

司於2013年4月至2014年3月進行相
關研究，研究結果昨日公布。研究報
告指，政府部門每年收集約1.5萬公噸
海上垃圾，約70%為漂浮垃圾，其餘
則為沿岸垃圾。同時，逾80%垃圾來
自陸地，包括由岸邊及康樂活動產
生。

東面海岸收非本土垃圾較多
當局並根據垃圾上的簡體字包裝的
比例推算，大部分海上垃圾均來自本
港，只有少於5%為非本地垃圾，即使
東面海岸所收到簡體字包裝垃圾數量
相對多，比率也僅約10%，且簡體字
垃圾不等於一定來自內地。海上垃圾
當中，逾70%是塑膠及發泡膠。
研究發現，本港每逢雨季海上垃圾
較多，且積聚在屯門、荃灣、南區及
離島區；旱季垃圾多積聚東面海岸。
研究識別了27個需優先處理的地點，
其中10個列為「高度關注」，另有3
個刊憲公眾泳灘，包括大嶼山貝澳、
南丫島洪聖爺灣和海美灣，被列為
「中度關注」。
「清潔香港」創辦人 Lisa Chris-
tensen表示，在最近一次海岸清潔活動
中，義工在南丫島、大嶼山及大浪灣
等沒刊憲的沙灘，42天內收集3,000噸
垃圾。她說，每年活動所收集的垃圾
量也有所上升，估計與市民的消費習

慣、人口增加及社會存在「我拋垃
圾，等人去執」的心態有關，需透過
教育方可治本。

膠袋徵費後有所減少
她又提到，首階段膠袋徵費實施

後，沙灘收集的膠袋尤其超市膠袋量
有所減少，故期望新一輪膠袋徵費實
施後，沙灘膠袋可進一步減少。
世界自然基金會香港分會項目經理

（育養海岸）楊松頴表示，雖然「膠
粒」事件發生多年，但南面海灘仍然發
現膠粒，反映問題長期存在，甚至未來
幾百年都留在沙灘，影響生態環境。
環保署助理署長阮慧賢表示，香港

海岸線長逾1,100公里，水域面積較陸
地大，但海上垃圾量僅佔都市固體廢
物約0.5%。她強調政府不會輕視問
題，但情況未算失控，當局會透過源
頭減廢、清理海洋垃圾處理問題，並
會透過堆沙比賽及邀與環團合作開展
清潔活動，向公眾推廣教育信息。
阮慧賢強調，多個政府部門會加大

力度，優先處理27個海上垃圾「黑
點」，制定跟進行動，並增加清理垃
圾次數。海事處在颱風後會沿岸巡
邏，特遣海岸清理隊在雨季前和期間
清除藏於岩石海灣的垃圾。 渠務署會
繼續在雨水渠和明渠出口測試浮欄，
減少垃圾進入海洋。康文署亦會在西
貢4個泳灘，以及一海濱長廊增設飲水
機，以響應環保。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）2012年「膠粒」事件引發公眾關

注本港海上垃圾問題。特區政府因應事件成立的「海岸清潔跨部門

工作小組」昨日發表「海上垃圾研究報告」，指政府部門每年收集

約1.5萬公噸海上垃圾，其中逾70%為塑膠及發泡膠，估計大部分

海上垃圾均來自本地，少於5%為非本地垃圾。報告又臚列27個海

上垃圾「黑點」，當中包括大嶼山貝澳、南丫島洪聖爺灣等康文署

公眾泳灘。當局會優先處理有關「黑點」，增加清理垃圾次數。

■「海岸清潔跨部門工作小組」昨日發表「海上垃圾研究報告」，列出27個海
上垃圾「黑點」，包括3個康文署公眾泳灘。 香港文匯報記者羅繼盛攝

■2012年夏天，香港社會各界攜手清潔海岸膠粒。 資料圖片

■■民航工會支持興建三跑民航工會支持興建三跑，，惟擔心加劇機場人手短惟擔心加劇機場人手短
缺問題缺問題，，希望當局做好人力資源規劃希望當局做好人力資源規劃。。 翁麗娜翁麗娜 攝攝

香港文匯報訊（記者 文森）大老山隧
道早前向政府申請加價，平均加幅高達
11.9%。立法會交通事務委員會昨日開會
討論加價事宜，有議員擔心此舉會帶來連
鎖效應，令市民交通開支上升。隧道公司
解釋稱，大隧近年財政收入不理想，期望
可按規定增加收費以獲得合理回報，又承
諾於2018年專營權屆滿前，不會再申請加
價。運輸及房屋局表示，釐定及審批隧道
收費時，會考慮多個因素。
大老山隧道去年9月提出加價15%，但

經政府游說後，今年3月26日修訂原建
議，提出私家車及的士隧道費增加3元，
由現時的17元加至20元；巴士加1元；公
共小巴及貨車的收費則不變，加權平均加
幅為11.9%，新收費預計於今年12月1日
實施。

陳克勤批「賺到盡」王國興憂連鎖效應
立法會交通事務委員會昨日討論加價申

請，多名議員均表明反對大老山隧道加價。
民建聯陳克勤表示，今次已是大隧第8次加
價，而每次加價都「獅子開大口」，批評隧
道公司是把握專營權剩餘的最後數年「賺到
盡」。
工聯會王國興則憂慮大老山隧道一旦加

價將帶來連鎖效應，導致運輸業收費上
升，加重市民交通費負擔。另有議員估
計，大隧加價後會令司機轉用較便宜的獅
子山隧道，反令大隧收入減少，獅隧則變
得更擠塞。
大老山隧道公司總經理黃子建回應稱，

現時大隧回報率只有6.1%，僅及法例容許
的一半，期望可透過調高隧道費增加盈
利，取得合理的投資回報。他又謂，公司
慎重考慮市民的負擔能力後，已將加幅下
調，幅度亦略低於自上次加價以來的累計
通脹。他更承諾大隧落實今次加價後，於
2018年專營權屆滿前，都不會再申請加
價。

邱誠武：政府考慮「用者自付」等原則
運輸及房屋局副局長邱誠武表示，政府

釐定及審批隧道收費時，會考慮「用者自
付」原則、對交通流量的影響等多個因
素。根據現行法例，隧道費經由行政長官
會同行政會議與隧道公司協定而更改，若
加價申請被否決，隧道公司有權訴諸仲
裁，惟大老山隧道過去7次加費均毋須訴
諸仲裁。

香港文匯報訊（記者 文森）立法會交通事務委員會
昨日討論大老山隧道申請加價事宜，新社聯副總幹
事、沙田區議員李世榮，連同社區幹事等一行逾20人
到政府總部門外請願，強烈反對大老山隧道大幅加
價。新社聯代表指出，大老山隧道2013年已將私家車
收費由15元上調至17元，若今年再調升至20元，加幅
驚人，同時亦會令市民的交通費負擔日重，百上加
斤。

責賺巨額利潤 不顧社會責任
新社聯代表稱，大老山隧道公司自1988年以來，獲

享30年專營權，今次已是多次加價。截至去年6月，
大老山隧道公司專營期內的累積盈利為12.83億元，是
次加價後，內部回報率更可增至6.91%，且今次加幅
遠超通脹。代表又指，基層市民長期承受高物價之
苦，生活已十分艱難，惟隧道公司在賺取巨額利潤之
下，仍申請大幅加價，完全不顧社會責任。
新社聯又認為，加價會直接增加獅子山隧道的擠

塞，影響市民的交通出入。新社聯強烈反對大老山隧
道大幅加價，要求政府暫緩大老山隧道的加價申請，
並於隧道公司30年專營權在2018年屆滿後收回經營
權，交由政府經營，以減輕市民交通費負擔。


